

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis data, dapat ditarik kesimpulan bahwa:

1. BPKAD Kabupaten Pati telah melaksanakan sistem pengendalian internal dengan baik dan sesuai dengan Sistem Pengendalian Internal Pemerintah (SPIP) yang diatur dalam PP Nomor 60 Tahun 2008.
2. Pelaksanaan sistem pengendalian internal di lingkup BPKAD Kabupaten Pati telah efektif. Hal ini ditandai dengan terpenuhinya unsur-unsur sistem pengendalian internal dalam proses penyelenggaraannya.

Sehingga, adanya dua kondisi ini berdampak pada penerimaan pajak daerah Kabupaten Pati yang mengalami peningkatan setiap tahunnya dan selalu mencapai targetnya. Dengan demikian, sistem pengendalian internal pada BPKAD Kabupaten Pati dalam penerimaan pajak daerah telah memenuhi kriteria pengendalian internal yang ditentukan dan dinyatakan efektif.

B. Saran-saran

Menurut hasil penelitian dan simpulan yang telah dipaparkan, maka peneliti memiliki beberapa saran yang ditujukan kepada pihak terkait, diantaranya:

1. Bagi BPKAD Kabupaten Pati
Pihak BPKAD Kabupaten Pati berusaha untuk terus meningkatkan upaya intensifikasi dan ekstensifikasi yang dilakukan guna dapat mempertahankan dan mengoptimalkan penerimaan pajaknya agar selalu mencapai targetnya. Selain itu, perlu adanya kegiatan sosialisasi maupun program-program yang mendukung secara maksimal agar mampu meningkatkan kesadaran dan pengetahuan wajib pajak terkait kewajibannya. Di samping itu, BPKAD Kabupaten Pati juga perlu melakukan inovasi terkait hal-hal yang sekiranya perlu diperbaiki maupun ditingkatkan dalam kegiatan operasionalnya.
2. Bagi Masyarakat atau Wajib Pajak
Masyarakat atau wajib pajak diharapkan dapat berperan aktif dalam kegiatan-kegiatan yang diselenggarakan oleh pihak BPKAD Kabupaten Pati dan mampu diajak kerja sama dengan

baik dalam upaya untuk meningkatkan kesadaran dan kepatuhan akan kewajiban perpajakannya.

3. Bagi Peneliti Berikutnya

Penelitian ini dapat digunakan sebagai rujukan sekaligus referensi oleh peneliti selanjutnya dalam melakukan riset yang relevan dengan penelitian ini. Tentunya dengan melakukan inovasi dan menciptakan sebuah kebaruan, misalnya menganalisis terkait persepsi wajib pajak yang berhubungan dengan tingkat kesadaran dan kepatuhan perpajakannya supaya mampu meningkatkan penerimaan pajak.

C. Keterbatasan Penelitian

Penelitian ini memiliki keterbatasan, di mana dalam mengumpulkan datanya masih ada yang terbatas terutama yang ada kaitannya dengan wajib pajak. Hal ini dikarenakan informasi yang berkaitan dengan wajib pajak itu sifatnya rahasia dan tidak boleh dipublish. Sehingga, peneliti hanya mampu memperoleh data yang sifatnya umum. Misalnya, dalam hal penilaian risiko peneliti belum bisa mengamati secara detail karena menggunakan aplikasi yang menyangkut data wajib pajak. Selain itu, dokumentasi yang ada sangkut pautnya dengan wajib pajak juga harus disembunyikan atau diburamkan agar tidak terdeteksi identitasnya.